

Investigan desaparición de al menos 15 cuerpos desde el cementerio municipal de La Serena

Al menos 15 cuerpos han desaparecido del cementerio municipal de La Serena, situación que quedó al descubierto tras la denuncia presentada por la Municipalidad de La Serena, la cual fue informada por el medio El Día de La Serena. La denuncia apunta a presunta inhumación y exhumación ilegal, además de ultraje de cadáver y ultraje de sepultura.

Los antecedentes salieron a la luz luego de una auditoría interna realizada por el Departamento de Control Interno del municipio, cuyos resultados revelaron importantes irregularidades operativas y administrativas dentro del camposanto ubicado al norte de la ciudad. En dicho informe, se detectaron inconsistencias entre las actas de exhumación y la ubicación real de los restos, lo que derivó en la constatación de cuerpos desaparecidos.

Entre las anomalías detectadas, figuran cadáveres sin identificación formal, sin trazabilidad, sin fecha de nacimiento, sin RUT y sin registros oficiales. Estas graves faltas a la normativa encendieron las alertas en las autoridades locales, quienes canalizaron la denuncia a la Fiscalía de La Serena a través de la Corporación Municipal Gabriel González Videla.

En respuesta, el Ministerio Público asignó al fiscal Marcial Pérez, quien instruyó a la Policía de Investigaciones (PDI) de La Serena para que iniciara las diligencias correspondientes. La orden de investigar fue emitida durante la tarde del viernes, y el sábado por la mañana, un equipo de detectives se constituyó en el cementerio para inspeccionar documentos, nichos y osarios.

Durante la inspección en terreno, los funcionarios policiales buscaron elementos que permitan aclarar la desaparición de los cuerpos y establecer posibles responsabilidades penales. En paralelo, la Fiscalía solicitó información detallada tanto al propio cementerio como a la Seremi de Salud, a fin de contar con un panorama más completo sobre la trazabilidad de las exhumaciones.

La Municipalidad de La Serena ha declarado que se encuentra colaborando activamente con la investigación, y reiteró su compromiso con la transparencia y el respeto a la memoria de las personas fallecidas y sus familias. Además, se evalúan medidas para reforzar los protocolos de control y trazabilidad en el recinto.

Este caso ha generado una profunda conmoción entre la comunidad serenense, al tratarse de hechos que vulneran gravemente la dignidad de las personas fallecidas y afectan directamente a sus familiares, quienes hoy exigen respuestas y justicia.

La investigación sigue en curso y se espera que las pericias y análisis documentales puedan esclarecer los hechos ocurridos en el cementerio municipal, en un caso que podría sentar un precedente en materia de fiscalización y control de los servicios funerarios en el país.